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Niederschrift über die 13. Sitzung des Ortsbeirates Mammolshain 
am 06.11.2023 im Dorfgemeinschaftshaus Mammolshain 

 

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

Sitzungsende: 21:10 Uhr 

 
 
 
 
 
 
 

INHALTSVERZEICHNIS 
 
Tagesordnung - öffentlich 
 
1. Tagesordnungspunkt  
Genehmigung der Niederschrift über die 12. Sitzung vom 09.10.2023 ....................................3 
2. Tagesordnungspunkt  
Mitteilungen und Beantwortung von Anfragen ..........................................................................3 
2.1 Volkstrauertag .............................................................................................................3 
2.2 Adventsfeier der Senioren ..........................................................................................3 
2.3 Zwischenweg Schulstraße Richtung Haideplacken ....................................................4 
2.4 Schulstraße Treppenaufgang .....................................................................................4 
3. Tagesordnungspunkt  
Neubau Feuerwehrhaus Mammolshain - Standortsuche .........................................................4 
4. Tagesordnungspunkt  
Anfragen ...................................................................................................................................6 
5. Tagesordnungspunkt  
Fragestunde der Bürger ............................................................................................................6 

 
  

Verteiler: 
Ortsbeiratsmitglieder 
Stadtverordnete aus dem Stadtteil 
Magistratsmitglieder 
Stadtverordnetenvorsteher und  
-stellvertreter 
Fraktionsvorsitzende 
Ausschussvorsitzende 



 
2 von 6 

Anwesend 
 
 
 

Mitglieder des Ortsbeirates: 
 
 

Gabriel-Parpan, Susanne 
Gutbier, Silvia 
Hartwich, Hans-Dieter 
Hartwich, Sebastian 
Maier, Thilo 
Ostermann, Günther 
Reul, Stefanie 
Scherer, Heidi 
Stefani, Mark 
 
 
Magistratsmitglieder: 
 
 

Bürgermeister Helm, Leonhard 
Erster Stadtrat Pöschl, Jörg 
Stadträtin Metz, Katja 
Stadtrat Dr. Adler, Gerhard 
 
 
Stadtverordnete: 
 
 

Römer-Seel, Dr. Bärbel von 
Boller, Thomas 
 
 
 
Von der Verwaltung: 
 
 

Engel, Sabine (Schriftführerin) 
Hengen, Katya 
Böhmig, Gerd 
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Ortsvorsteher Hartwich begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass der Ortsbeirat form- 
und fristegerecht eingeladen wurde und beschussfähig ist. Einwände gegen die 
Tagesordnung gibt es nicht.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Tagesordnung - öffentlich 
1. Tagesordnungspunkt  
Genehmigung der Niederschrift über die 12. Sitzung vom 09.10.2023 
 
Frau Scherer bittet das Protokoll dahingehend zu ergänzen, dass unter dem Punkt 2 
folgendes eingesetzt werden soll:  
„Frau Scherer bittet darum, dass das Sonnensegel auf dem Spielplatz passend eingesetzt 
werden soll.  
 
Anmerkung des Gremienbüros: Die Ergänzung von Frau Scherer betrifft die Niederschrift 
vom 05.06.2023 der 11. Sitzung des Ortsbeirates Mammolshain Tagesordnungspunkt 2.3. 
 
Herr Ostermann bittet unter TOP 3.4 einzusetzen, dass er die Anfrage gestellt hat.  
 
Weitere Einwände gegen die Niederschrift gibt es nicht.  
 
Die Niederschrift ist somit genehmigt.  
 
 
 
2. Tagesordnungspunkt  
Mitteilungen und Beantwortung von Anfragen 
2.1 Volkstrauertag 
 
Ortsvorsteher Hartwich teilt mit, das am 19.11.2023 um 12.00 Uhr der Volkstrauertag auf 
dem Friedhof mit Diakon Weckler stattfinden wird.  
 
Er bittet um rege Teilnahme.  
 
 
 
2.2 Adventsfeier der Senioren 
 
Ortsvorsteher Hartwich teilt mit, dass die diesjährige Adventsfeier für die Senioren am 
02.12.2023 ab 14.30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus stattfinden wird.  
Helfer für diese Veranstaltung werden noch gesucht.  
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2.3 Zwischenweg Schulstraße Richtung Haideplacken 
 
Zu der Anfrage von Frau Reimer aus der Sitzung des Ortsbeirates vom 05.06.2023 (TOP 
8.2) teilt Erster Stadtrat Pöschl folgende Stellungnahme des Fachdienstes 66 mit: 
 
Nach einer Ortsbesichtigung wurde festgestellt, dass vereinzelte Steine etwas tiefer sitzen, 
jedoch keine Steine lose sind oder fehlen. Der Fachdienst Straßenbau wird die Stelle jedoch 
unter Beobachtung stellen. Aktuell sind keine Instandhaltungsarbeiten notwendig. Sollte 
noch ausreichend Budget am Ende des Jahres im Haushalt zur Verfügung stehen und die 
Stelle Verschlechterungen vorweisen, wird man sich mit einer Erneuerung befassen. 
 
 
 
2.4 Schulstraße Treppenaufgang 
 
Zu der Anfrage von Frau Gabriel-Parpan aus der Sitzung des Ortsbeirates vom 05.06.2023 
(TOP 3.3) teilt Erster Stadtrat Pöschl folgende Stellungnahme des Fachdienstes 66 mit: 
 
Nach örtlicher Begehung und interner Rücksprache mit dem Fachdienst und Bereichsleitung 
des FD 66 ist eine bauliche Veränderung aufgrund der oben und unten vorhandenen 
Stellplätze welche direkt an den Treppenaufgang angrenzen, nicht möglich. Es wurden alle 
Möglichkeiten geprüft, jedoch ist ein Umbau mit den damit verbundenen Richtlinien welche 
die Barrierefreiheit vorschreibt, baulich nicht umsetzbar. 
 
 
 
3. Tagesordnungspunkt  
Neubau Feuerwehrhaus Mammolshain - Standortsuche 
 
Frau Hengen, Fachbereichsleitung III und Herr Böhmig, Fachbereichsleitung IV erklären 
anhand einer Präsentation die Standortauswahl.  
Die Präsentation ist Anlage der Niederschrift.  
 
Aus ursprünglich 12 in Frage kommenden Standorten verbleiben nach reiflicher Abwägung 
und Prüfung insgesamt 5 Standorte. In einer Tabelle wurden dann die Pro und Kontra 
aufgelistet.  
Herr Böhmig erläutert, dass alle verbliebenen Standorte durchaus für einen Neubau des 
Feuerwehrhauses in Frage kommen. Allerdings müssen noch viele Prüfungen, 
Umweltbehörde, Untere Naturschutzbehörde, Forstbehörde usw. stattfinden. Bei einem 
Standort im Steinbruch müssen noch mehr Prüfungen stattfinden  
 
Herr Maier vom Ortsbeirat bedankt sich für diese Präsentation. Jetzt hat der Ortsbeirat eine 
vernünftige Grundlage für die weiteren Beratungen.  
 
Frau Gutbier hat mit Vorschlag 3 und 4 große Probleme, da sich auf dem Weg zu diesem 
Standort Schule und Kindergarten befinden.  
Hierzu wird von Seiten der Verwaltung mitgeteilt, dass deswegen Standort 1 und 2 favorisiert 
werden.  
 
Herrn Ostermann fehlt zum Teil die Möglichkeit für eine eventuelle Erweiterung. Genannt 
wurde eine Größe von 450 m².  
Herr Böhmig erklärt hierzu, dass alle Grundstücke diese Größe erfüllen, allerdings sind nur 
zwei davon erweiterbar.  
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Herr Ostermann spricht die Synergieeffekte an. In wie weit sind diese planbar? 
Herr Böhmig erklärt, dass hierzu noch nichts gesagt oder geplant werden kann.  
Weitere Fragen aus dem Ortsbeirat gibt es nicht.  
 
Nach diesen Erläuterungen stellt Ortsvorsteher Hartwich Rederecht für die Öffentlichkeit her.  
 
Herr Klein:  
Wie wird sich die An- und Abfahrt bei einem Standort Steinbruch gestalten? Sofern dort nur 
ein Fahrzeug quer steht, geht nichts mehr.  
Bürgermeister Helm erklärt, dass der Steinbruch ja noch als Lager genutzt wird.  
 
Herr Maier (nicht Ortsbeirat) 
Er erkennt die Meinung einer Vielzahl von Mammolshainer Bürgern anhand der Planungen 
nicht. Eine Reihe von Bürgern lehnt den Standort Kranichplatz ab.  
Er regt an, eine Bürgerbefragung durchzuführen.  
Hierzu erklärt Ortsvorsteher Hartwich, dass der Ortsbeirat quasi im Auftrag der Bürger 
Entscheidungen trifft.  
 
Herr Pfaff:  
Es hat in Mammolshain eine Unterschriftsaktion gegeben, bei der ca. 400 Unterschriften 
gegen den Standort Kranichplatz gesammelt wurden. Diese sollen bei der Standortsuche 
berücksichtigt werden.  
 
Frau Tanner: 
Sie regt eine Bürgerbefragung oder ein Bürgerbegehren an. Sie fühlt sich von der Politik 
nicht ernst genommen. Sie findet, dass in der Kronthaler Straße „lebensgefährliche 
Verkehrssituationen“ herrschen die man berücksichtigen muss.  
 
Ortsvorsteher Hartwich erklärt, dass ein Standort Feuerwehrneubau demokratisch 
entschieden wird. Zunächst kommen diese Vorschläge in den Planungs- und Bauausschuss 
zur weiteren Beratung. Im Dezember wird es eine weitere Ortsbeiratssitzung geben, bis 
dahin kann sich jedes Mitglied weiter Gedanken für eine Entscheidung machen.  
 
Ein Bürger:  
Über wie viele Einsätze der Feuerwehr pro Jahr wird denn überhaupt gesprochen?  
Ein Mitglied der Freiwilligen Feuerwehr erklärt hierzu, das ca. 30 Einsätze in Mammolshain 
stattfinden. Mit den Einsätzen in der Kernstadt und anderen Stadtteilen sind es ca. 80 bis 
100 Einsätze pro Jahr.  
 
Herr Pfaff:  
Interessant wäre die Meinung der Feuerwehr zum Standort Mönchswald oder Kranichplatz 
zu hören.  
 
Bürgermeister Helm erklärt, ein Feuerwehrgebäude am Mönchswald muss als Stelzenbau 
geplant werden. Die Errichtung eines solchen Gebäudes ist sehr teuer. Vergrößerung kann 
nur auf Kosten von Wald entstehen.  
Erster Stadtrat Pöschl gibt zu bedenken, dass – je Breiter ein Bau ist – desto weniger 
öffentliche Parkplätze stehen dann zur Verfügung.  
 
Weitere Meinungen oder Anregungen und Fragen aus der Öffentlichkeit gibt es nicht.  
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4. Tagesordnungspunkt  
Anfragen 
 
Es werden keine Anfragen vorgelegt oder gestellt. 
 
 
 
5. Tagesordnungspunkt  
Fragestunde der Bürger 
 
Es werden keine Fragen der Bürger gestellt. 
 
 
 
 
 
 

Hans-Dieter Hartwich 
Ortsvorsteher 

 Sabine Engel 
Schriftführerin 

Anlage 
zu TOP 2.3 
zu TOP 2.4 
zu TOP 3 
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